
 

 

令和６年度 地域自立支援協議会交流会の開催報告 
 

１ 目 的 

○都内の地域自立支援協議会関係者の交流の場を設定し、活動状況等に関する情報交換を実施するこ

とにより、各地域自立支援協議会の円滑な運営や活動の活性化を図る。 

○東京都自立支援協議会として、都内の地域自立支援協議会の活動状況等を把握する。 

 

２ 日 時 

令和６年８月２６日（月曜日） 午後１時から午後４時３０分まで 

 

３ 開催場所 

  東京都社会福祉保健医療研修センター 

 

４ 参加者 

（１）区市町村からの参加者：１０４名（１６区１４市） ※申込者１１４名 

（２）東京都自立支援協議会委員：１８名（２名欠席） 

（３）事務局、連絡調整会議委員等：１７名 

 

５ 内 容 

  障害当事者からみた地域移行・地域生活支援の課題を共有する 

（１）話題提起・トークセッション（東京都自立支援協議会） 

（２）グループ討議 

他地域の自立支援協議会関係者とグループを作り、意見交換（１４グループ） 

今年度は、１４グループのうち障害当事者グループ３、家族グループ１を編成 

（３）全体会 

   討議結果の内容をまとめ、今後の取組についてグループごとに全体会で発表 

６ アンケート ８６名 ※「非常に参考になった」が５割超（昨年度は４割台） 

（１）話題提起 

評価 
非常に 
参考になった 

参考になった 
あまり参考に
ならなかった 

参考に 
ならなかった 

無回答 合計 

人数

（%） 
48（55.8%） 35（40.7%） 3（3.5%） 0（0.0%） 0（0.0%） 86（100%） 

（２）グループ討議 

評価 
非常に 

参考になった 
参考になった 

あまり参考に 

ならなかった 

参考に 

ならなかった 
無回答 合計 

人数

（%） 
51（59.3%） 32（37.2%） 1（1.2%） 2（2.3%） 0（0.0%） 86（100%） 

 

（主な意見） 

・東京都にも自立支援協議会があり、こういう企画が毎年なされていることを初めて知りました。他地

域の状態がわかり、非常に勉強になりました。 

・プログラム全体の構成がとても良かったと思います。グループ討議でも委員の方がファシリテーター

＆書記を担ってくださったことで、進行もスムーズで活発なディスカッションが行われました。 

・円滑な運営が素晴らしかった。障害者の方の配慮もしっかりされていた。 

・Orihimeパイロットマサさんと同じグループで楽しかった 

・障がい当事者の方々がたくさん参加されていて、心強く思えた。分かり合えることと、そうでないち

ぐはぐなことも、様々な人がいて、多様な人の社会にしていくのに必要であると思った 

・当事者グループがあるのが良かった。協議会のイメージをもっと軟らかくすべき。 

・グループを「当事者」「家族」「委員・事務局」と分けたことは良かった。話しやすい方法だと思った。 

・年に一度ですし、思い切って１日にしてしまうのは難しいでしょうか？ 

・知的当事者の方の参画の工夫についてのお話、とても参考になりました。 

資料２ 


